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! ! ! !本报讯 !"#$年市政府要完成的
与人民生活密切相关的实事，经广泛
征求社会各界意见建议、深入研究论
证，目前已确定，共#%件、!&项。市政府
新闻发言人徐威昨天作了详细介绍。

! 完成农村经济相对薄弱村村

内道路改造 !"""公里!危桥改造 #""

座"推进新农村建设#完成郊区县 !""

个村庄改造$

! 新增 #"""张养老床位"为 $%

万名需要生活照料的老人提供社区居

家养老服务"新设 &"个社区老年人助

餐点" 新建 $"家老年人日间服务中

心"开展老年人社区援助服务%为 !"

万名高龄老人提供家庭互助服务"为

!""" 个低保困难老年人家庭提供居

室适老改造服务$

! 新增 '"所幼儿园" 为 '""所

郊区初级中学更新& 配齐实验室设施

设备" 完成 '""所中小学校园直饮水

工程建设"扶持 ("所老年学校开展标

准化建设$

! 为 !"""个社区'农村(消防工

作站配备手抬机动消防泵等基础消防

装备% 完成 &万名消防安全网格管理

人员消防业务培训% 在每个居民小区

组织开展至少一次消防疏散演练"完

成 '"万农民工安全生产培训)

! 为 !万名符合条件的残疾人

补贴提供个性化适配辅助器具" 为 $

万对符合条件的计划怀孕夫妇提供免

费孕前优生健康检查服务$

! 鼓励创业带动就业%帮助成功

创业 !万人"支持建立 %"家示范性家

政服务站$

! 在 #家批发市场&#家加工企

业&!"家配送中心&$""家大卖场&)""

家标准化菜市场建设粮食追溯系统%

在 $"家配送中心&$""家大卖场&&("

家标准化菜市场建设水产追溯系统"

支持建设 %"家标准化大众早餐门店&

&个主食加工配送中心$

! 在无线局域网'*+,-(覆盖

的 &#"处公共场所% 为公众用户提供

每个用户每天 $ 小时的免费上网服

务"在 %"个社区文化活动中心新建旅

游信息服务点$

! 在公园& 公共绿地新建 )"条

百姓健身步道%完善 $"家社区活动中

心的健身设施" 新建 #个区级市民体

质监测指导中心" 新建 (所学生体质

健康监测中心$

! 推进实施 *百万家庭低碳行%

垃圾分类要先行+ 生活垃圾分类减量

项目% 完成 !"""所学校,'""个菜市

场&!""个公园&'""个机关单位的垃

圾分类收集处置%为 %"万户居民家庭

免费发放环保大礼包" 建立 '""支共

!万人的青年志愿者队伍%推广*城市

文明新约+$

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）记
者今天上午从市环境监测中心
了解到，由于今天白天雾霾仍
将持续不散，今天本市'(!)*

浓度将继续保持较高状态。截
至今天上午+时，空气质量指数
（,-.）为!"/，达重度污染，而
'(!)*的小时浓度为 01+)&微
克2立方米，超过限值的!)*倍。
市环境监测中心总工程师

伏晴艳表示，到今天夜间，冷空
气完全过境，风力增大，空气质
量将有望转好。由于预计今晚
气象条件将转好，因此今天环
保部门并没有启动高污染预警
联动机制。

本报讯 上海市
代市长杨雄昨在衡
山宾馆会见俄通社3

塔斯社社长谢尔盖·
米哈伊洛夫一行。

杨雄感谢俄塔
社长期以来对上海
的报道，希望俄塔社
一如既往地关注和
支持上海，加强与上
海媒体的合作，通过
更加丰富准确的信
息传播，增进上海与
俄罗斯之间的相互
了解，促进双方的合
作交流。

谢尔盖·米哈伊
洛夫说，早在上世纪
$%年代，俄塔社就在
上海设立了分社。今
后将更加重视与上
海媒体的合作，进一
步增强对上海的报
道。俄塔社是俄罗斯
的国家通讯社，是世
界上最为重要的通
讯社之一。

! ! ! !本报讯（记者 潘高峰 江
跃中）常委会工作报告篇幅
1*%%多字，为近年来最短；纸质
文件简报，在历年已减少 *%4

基础上再减少 0%4；提倡讲实
话、讲短话，避免汇报性、一般
表态性内容……市政协十二届
一次会议将于 0月 !/日开幕，
会议新风引人关注。

记者昨天从市政协了解
到，截至 0 月 !! 日，大会提案
组已收到提案 0$/件。内容包
括完善营改增试点、重振上海
民族老品牌、推动数字医疗、加
强机动车污染控制、加强货车

超载管理、加快老房电梯改造、
加强外来务工人员文化服务
等。此外还收到各党派、团体、
无党派人士、委员个人提交的
5%多篇大会发言，涉及生态文
明建设、加强公共文化服务等。

本次大会出现许多新气
象。尽管是换届的大会，要总结
过去五年政协的工作，但常委
会工作报告仅 1*%%多字，为近
年来最短。此外，大会还首次向
应邀参加开幕会议的各国驻沪
领事提供常委会报告英文版，
广泛介绍市政协工作。

会议还向委员们专门提出

要求，发言及简报注重短、实、
新，突出反映意见建议，提倡讲
实话、讲短话，避免汇报性、一
般表态性内容。在环保低碳方
面，进一步减少纸质文件简报
印发数量，在历年已减少 *%4

基础上再减少 0%4，在上海政
协网“委员直通车”栏目提供文
件电子版；简朴布置会场，预备
会议和大会发言会场不摆放花
草，开、闭幕会议主席台摆放绿
色植物，不摆放花卉；提倡委员
乘会议专线车或公共交通出
行，目前共安排 !%条路线、数
十辆专线车。

! ! ! !本报讯（记者 孙云）上海两会
开幕在即，曾任市残联副理事长的
上海市人大代表龚伯荣格外高兴，
因为，他在去年向市人大上交的议
案 《关于第十四届上海市人大开幕
式电视直播提供手语翻译的建议》
“落地”结果———市政协十二届一次
会议和十四届市人大一次会议将于 0

月 !/ 日和 !& 日开幕，开幕式电视
直播将首次配播手语翻译，上海 !*

万听障人士可在第一时间了解上海
两会精神。

上海在电视节目中配播手语翻
译具有良好基础。早在 !%%%年，上海
电视台新闻综合频道就开设了全国
首个手语电视新闻节目《时事传真》，
每周一期，每次 0*分种，广受听障人
士欢迎。!%%$年 *月，上海电视台新
闻综合频道又开播《大家学手语》周
播节目，在听障人士和健全人之间搭

建了一座交流桥梁。
!%0!年全国两会召开期间，中央

电视台在直播全国政协十一届五次
会议和十一届全国人大五次会议开
幕时，首次尝试同步进行手语翻译，
在听障观众中反响很好，他们希望在
上海两会中也能配播手语翻译，并为
每晚电视新闻节目加配手语。

龚伯荣了解到听障人士的呼声
后，提交议案，建议在今年两会中引

入手语翻译。市人大和市委宣传部很
重视这一议案，专门听取龚伯荣的意
见，并进行书面回复，肯定他的建议
“务实中肯，有助于进一步贯彻落实
以人为本的理念，切实保障残障人士
在政治生活中得到同等权利。”

经过精挑细选，两名手语翻译
将在两会开幕式直播中亮相，其背
后还有一个“智囊团”，确保翻译的
准确性。

市政府确定今年要完成的10件27项民生实事
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两会开幕式直播将配手语翻译
幕后“智囊团”确保翻译准确无误

即将召开的市政协全会提倡讲实话短话

工作报告缩短 纸质文件减少

! ! ! ! 今晨 & 时，闵
行区的 01%多位医
务工作者捋袖献血。

入 冬 以 来 ，
“季节性缺血”的
问题又开始显现，
于是，闵行区卫生
局号召区内医务工
作者无偿献血。与
往年不同的是，今
年他们把开展“热
血送温暖 公益成
习 惯 ”———!%0$

年迎新春白衣天使
志愿无偿献血活动
与今天召开的区卫
生局党代会相结
合，体现党员代表
热心慈善、关注民
生的真情，传递社
会正能量。
本报记者 楼文彪
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